

Medio	La Tercera.com
Fecha	27-06-2010
Medio	Encuesta de la UAH revela que los profesores tienen escasa confianza en el futuro de sus alumnos.

DISFRUTA ALGO DIFERENTE, LEE ALGO ÚNICO **\$3.990** mensual

SUSCRIBETE AQUÍ A LA TERCERA DESDE

¡Inscríbete ya! y gánate un iPad

Quiero mi SkyBOX

latercera.com | Política | Nacional | Mundo | Negocios | Deportes | Tendencias | Entretenimiento | Cultura | Educación | Estilo | Opinión |

Educación

Descarga tu aplicación para seguir el Mundial Última hora: Todo el resumen de la jornada

Profesores chilenos tienen escasa confianza en el futuro de sus alumnos

Las expectativas que fijan los profesores en sus estudiantes son claves para el rendimiento de éstos. Sin embargo, una investigación chilena encontró que los docentes tienen pocas esperanzas en los jóvenes, en todos los estratos sociales: ellos creen que sólo el 44% de sus alumnos llegará a la educación superior, pero en realidad lo hace el 57%.

POR LUNA ROSENMANN - 27/06/2010 - 13:03

Aumentar Disminuir Comentar Enviar a un amigo Imprimir Alertas Compartir

Existe extensa evidencia que demuestra que las expectativas de los profesores sobre el rendimiento de sus alumnos terminan afectando el desempeño de éstos. Sin embargo, pocos docentes tienen confianza en el futuro de sus estudiantes. Al menos, en Chile. Es lo que demostró el profesional de la división de Educación Superior del Mineduc, Francisco Meneses, quien comparó la tasa de acceso a la enseñanza terciaria con la expectativa docente de acceso a la educación superior de sus alumnos, expresada en una encuesta de la U. Alberto Hurtado.



En términos generales, el año 2006 la mayoría de los docentes creía que el 44% sus alumnos llegaría a la educación superior. Pero el 57% lo logró.

Si bien la diferencia es más acentuada en colegios municipales, también se da en particulares. En los primeros, los profesores creían, en 2006, que sólo el 24,4% de sus alumnos llegaría a estudios superiores, pero el 48% de los egresados 2005 lo consiguió.

Entre los subvencionados, los docentes estimaban que la mitad de sus alumnos llegaría a la educación superior, pero casi el 60% lo hizo.

La diferencia es mínima entre los particulares, pero igual existe: los docentes de escuelas privadas creen que el 87% de sus alumnos ingresará a la educación superior y la verdad es que lo hace el 89%.

CUÁNTO INFLUYEN EN LA REALIDAD

Según Meneses, las bajas expectativas de los docentes se explican porque éstos las formaron en otra realidad, cuando el ingreso a la educación superior era limitado. "Los profesores generaron sus expectativas respecto de sus propias vivencias, que fueron hace 30 años. Hoy en día se entregan muchas becas de educación superior y hay más créditos. Pero los profesores no lo saben", afirma.

Pese a ello, las proyecciones de los profesores han mejorado: en el año 2000, los docentes creían que sólo el 35% de sus alumnos llegaría a la educación superior, en 2008 más del 60%.

Pero igual la cifra preocupa por la influencia que tienen los docentes en el rendimiento de los alumnos. Una investigación estadounidense demostró que la percepción que los docentes tienen de los alumnos de 1º básico hace variar hasta en un 36% su desempeño en matemáticas y un 14% en lectura. Diferencia que también se ve reflejada en las pruebas estandarizadas, en las que los niños llegan a subir hasta en 5% sus puntajes si su maestro cree que pueden lograrlo.

Según los expertos, las ideas que el maestro tenga del niño son trascendentales en su desarrollo. "Las expectativas de los profesores generan realidades en los estudiantes, porque les transmiten confianza y los jóvenes terminan creyendo que eso es lo que podrán alcanzar y acotan sus posibilidades futuras", dice el investigador del Centro de Investigación Avanzada en Educación, Juan Pablo Valenzuela.

El alumno, al estar en permanente exposición a las ideas que emite el profesor, como que es desordenado o malo en matemáticas, establece esas creencias como ciertas. Luego, en su cerebro, se "fijan" esas emociones, por lo que cada vez que se expone al aprendizaje, se vuelven a repetir esas ideas negativas. El profesor puede no darse cuenta y manifestar su rechazo en el tono de voz, el comportamiento, los gestos y las actitudes con las que se dirige a los escolares.

Entre los alumnos vulnerables, la situación es más crítica, porque su contexto hace que las expectativas de los maestros sean más bajas. "Los profesores ven que en las familias de estos chicos hay mucho conflicto, lo que los hace creer que no hay nada que puedan hacer para ayudarlos", dice Isidora Mena, de Vaoiras UC.



Ads by Google

Reforzamiento Escolar A toda hora, todo el mes. www.thinkacademy.cl

Educación Parvularia Solicita Información Hoy! info.udia.cl/educacion-parvularia

Super Promedio Clases Las mejores clases particulares www.superpromedio.cl/promocion

8 Comentarios

[ver todos los comentarios](#)

SI QUIERES COMENTAR ESTE ARTÍCULO REGÍSTRATE AQUÍ

Normas de uso

Esta es la opinión de los usuarios, no de lattercera.com. No está permitido verter comentarios contrarios a las leyes chilenas o injuriantes.

Como lattercera.com nos reservamos el derecho de eliminar los comentarios que consideremos inapropiados.

Como lector, tiene la opción de reportar si un comentario le parece que incurre en abuso. Si un comentario recibe tres reportes de abuso, se elimina automáticamente.

Descarga LA ROJA a tu pc

lattercera tv

PORQUE CHILE ESTA EN OCTAVOS

« anterior » todos los videos en 3TV » próximo »

Arma el equipo de Bielsa

Elige a tus favoritos

Ama el equipo ideal

Compara los resultados

LOS +

[vistos](#) [recientes](#) [comentados](#) [enviados](#)

Bielsa: "El partido de mañana es a todo o nada"
19392 Vistas

TVN no emitirá los partidos de Paraguay y Holanda
en los octavos de final 11649 Vistas

Canal público se define y dice que dará partidos en diferido 8635 Vistas

"Zlatan" Fernández ahora está en la mira de Colo Colo 7569 Vistas

Argentina gana y se enfrentará a Alemania en cuartos 6803 Vistas

Dunga elogió a la "Roja": "Chile es rápido y deja todo en el campo" 6191 Vistas

Con Suazo y sin enganche Chile va por una hazaña ante Brasil 5445 Vistas

La "Roja" practicó penales pero dejó en duda el once titular 5041 Vistas

Presidente Piñera asegura que en su gobierno no habrá "despilfarro" 3236 Vistas

Brasil-Chile: Bielsa y sus dirigidos quieren derrotar a su bestia negra 2924 Vistas

[ver más](#)

BLOGS EDUCACIÓN

[Recientes](#)

[Comentado](#)



Se vienen los textos digitales
por Hugo Martínez Alvarado | 25/6/2010



¿Para qué se inventó la escuela?
por Andrea Precht Gandarillas | 20/6/2010



Saramago
por Ricardo Carbone | 18/6/2010



Requiem por el paper
por Ricardo Carbone | 10/6/2010



¿Qué hay de nuevo, Simce?
por Andrea Precht Gandarillas | 4/6/2010

PAPEL DIGITAL

La Tercera 26.06.10

Deportes 27.06.10

Política • Nacional • Mundo • Negocios • Deportes • Tendencias • Entretenimiento • Cultura • Educación • Estilo • Opinión • 3Blogs • 3TV • 3Radio

lattercera.com

Contacto Publicidad Suscripciones Beneficios Términos y Condiciones de Uso RSS Trabaja con Nosotros

Grupo Copasa Derechos reservados. Se prohíbe expresamente la reproducción o copia de los contenidos de este sitio sin el expreso consentimiento de Grupo Copasa.